



# CIEM2019

## V CONGRESO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN MÉDICA

30, 31 de mayo y 1 de junio de 2019. Lima - Perú

### EDICIÓN ESPECIAL: V Congreso Internacional de Educación Médica - CIEM 2019

#### ASPEFAM presentó propuestas para mejorar el sistema de Residencia Médica

Mejorar la calidad de la formación de los médicos especialistas requiere tomar en cuenta aspectos fundamentales como definir y actualizar los estándares de formación por competencias, unificar los programas de formación y aplicar las mismas herramientas de evaluación.

Estos fueron los ejes de la propuesta que presentó ASPEFAM a través de su representante, el doctor Juan Carlos Meza, durante el V Congreso Internacional de Educación Médica, en la mesa redonda



que abordó la formación de los médicos especialistas y que compartió con los representantes del Colegio Médico, el ministerio de Salud y la Asociación Nacional de Médicos Residentes.

El doctor Meza remarcó que las competencias están determinadas por los procedimientos, actitudes y

conocimientos que debe tener un residente, que deben ser estandarizados en un programa de formación y que además debe unificarse. “Los programas actuales de las universidades no son similares, por ello tienen que unificarse, darles un cuerpo único y luego cada facultad puede adicionar aspectos complementarios”, sostuvo.

El otro aspecto a mejorar es la evaluación, para lo cual se requieren usar las mismas herramientas, y para ello, se requiere que las competencias estén bien definidas. De igual manera se requiere coordinar otros aspectos como el tema de las rotaciones y abordar el tema de las sedes docentes para que reúnan las condiciones necesarias para la formación de los especialistas.

“La clave para la implementación de todas estas propuestas está en integrarnos, en innovar, y para ello tenemos que trabajar juntos todos los integrantes del sistema de Residencia médica pues este es un trabajo de largo aliento que ASPEFAM está liderando”, remarcó el doctor Juan Carlos Meza.